

LES ÉTATS LIMITES

Vincent Estellon

Collection : Que sais-je ?
Date de parution : 17/05/2023

Résumé

Bien adaptés socialement, professionnellement, voire familialement, certains sujets peuvent bénéficier d'un ancrage à la réalité apparemment solide. Mais très vite, ils révèlent de grandes fragilités : une estime de soi alternant entre sentiment de toute-puissance et vide sidéral, un monde psychique attaqué par de folles angoisses existentielles, un rapport aux autres marqué par une grande souffrance. Ne rentrant résolument pas dans les modèles qui leur sont proposés, ils interrogent sans cesse le rapport entre norme et folie, vérité et mensonge, amour et haine, vie et mort.

Les états limites ont longtemps été regroupés dans un ensemble aux contours peu nets, entre la névrose et la psychose. En fait, c'est bien la question de la frontière, de la limite, qui est centrale chez ces patients : la notion de choix est ardue pour les personnalités borderline. Vincent Estellon dresse un panorama des connaissances théoriques et cliniques autour de la pathologie des limites du Moi.

Nombre de Pages : 128

L'auteur

Psychanalyste et psychodramatiste, Vincent Estellon est professeur de psychopathologie clinique à l'université Paris-Cité. Il est notamment l'auteur du « Que sais-je ? » sur *Les Sex-addicts* (no 3988) et il a codirigé, avec Fanny Dargent, *Les 100 mots de l'adolescent* (no 4084).